

ANFRAGE

An Herrn
Oberbürgermeister
Dieter Reiter

Rathaus, Marienplatz 8, 80331 München



02.10.2025

Auswirkungen von Personalengpässen und Stellenstreichungen bei der Feuerwehr

Die Feuerwehr ist für die Sicherheit der Bürgerinnen und Bürger der Landeshauptstadt München von herausragender Bedeutung. Neben der technischen Ausstattung kommt der Personalstärke auf den einzelnen Feuerwachen eine zentrale Rolle zu, um Einsatzfähigkeit und Reaktionsgeschwindigkeit jederzeit sicherzustellen. Vor diesem Hintergrund ist von Interesse, wie die vorgesehenen Einsatzfunktionen tatsächlich besetzt sind, welche Engpässe es gibt und welche Maßnahmen seitens der Stadt vorgesehen sind, um bestehende Defizite zu beheben.

Daher fragen wir den Herrn Oberbürgermeister:

1. Wie viele Einsatzfunktionen von den vorgesehenen 262 sind aktuell auf den einzelnen Feuerwachen der Stadt München tatsächlich besetzt?
2. An wie vielen Tagen wird die Sollzahl unterschritten?
3. Um wie viele Einsatzfunktionen wird die Sollzahl an diesen Tagen jeweils unterschritten?
4. Gibt es Feuerwachen, an denen die Unterschreitungen besonders häufig oder besonders stark auftreten?
5. Welche Lösungen sieht die Stadt, um die vollständige Besetzung der vorgesehenen Einsatzfunktionen auf allen Feuerwachen zu gewährleisten?
6. Hat die kürzlich beschlossene Stellenstreichung von 20,8 VZÄ das Problem der Unterbesetzung weiter verschärft?

Jens Luther
Stadtrat

Fabian Ewald
Stadtrat

Rudolf Schabl
Stadtrat

Hans-Peter Mehling
Stadtrat